



**COMENTARIOS**

**Índice de Calidad de Vida Urbana**

Ya fue publicado el nuevo Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU), estudio que cumplió 15 años y que es elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica (PUC), el que se enfoca en 99 comunas con más de 50 mil habitantes.

En esta versión la comuna de Arica destaca positivamente en "Conectividad y movilidad" (dimensión "medio alto"), lo que significa estar entre el 20% más aventajado a nivel nacional, considerando los tiempos de traslado o ciclovías, entre otros.

En el nivel "medio bajo" figuran "Salud y medioambiente" (observando salud primaria, enfermedades crónicas y porcentaje en Fonasa A y B), "Socio Culturales" (porcentaje en educación superior, denuncias violencia intrafamiliar y hogares vulnerable) y "Ambiente de negocios" (empresas nuevas, patentes municipales, bancos por habitantes).

Donde la comuna aparece con una brecha importante es "Vivienda y entorno" (porcentajes de áreas verdes o de hogares en campamentos) y "Condiciones laborales" (tasa de desempleo u ocupación informal).

El ICVU es una foto actual de nuestra ciudad, lo que nos lleva hacer un llamado a nuestras autoridades a trabajar para ir resolviendo temas que son urgentes como la aprobación del Plan Regulador Comu-



**El ICVU es una foto actual de nuestra ciudad, lo que nos lleva hacer un llamado a nuestras autoridades"**

**Ricardo Peña Jones**  
 Presidente  
 CChC Arica

nal (PRC), que tiene más de 10 años en su tramitación, el cual daría garantías para un mayor y mejor desarrollo de obras públicas y privadas que aporten al progreso urbano y mejora de barrios, como la desaladora, nuevo hospital o relleno sanitario, entre muchas otras.

Además, la Comisión Asesora para el Arica 2029 (anunciada por el Presidente de la República), recién conformada, debe apresurar el paso y dar señales; también esperamos más compromiso de las autoridades, especialmente del gobernador Diego Paco para que sea el líder que la región necesita; porque construir Arica y Parinacota es obra de todos.